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FECHA: Marzo 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Policía abatido a tiros”  

 “Nuevo ataque vs policías” 

 “Zetas matan a un policía y hieren a otro en Pachuca” 

 “Seguridad pública intervendrá en casos de bullying”  

 
“Zetas contra Policía Estatal deja un muerto”  

 
“Atacan a policías presuntos zetas”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Acribilla a dos polis en Nopalcalco” 

 “Impera gobernabilidad en Hidalgo: Moctezuma”  

 
“Dejan cargo ligados a red de sobornos” 

 
“Paran la ciudad”  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Elecciones extraordinarias, todo listo: Ya fueron entregados los documentos y material electorales 

a las Consejos Electores Municipales de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, a fin de que el próximo domingo se realice la 
jornada electoral en donde los ciudadanos de ambos municipios inscritos en la lista nominal elijan a sus autoridades que 

gobernarán hasta principios de septiembre 2016. Esto lo informó el secretario general del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEE), Francisco Ortega, quien señaló que tinta indeleble, urnas, mamparas, boletas electorales, listados 

nominales y actas de resultados, lo cual será verificado por los representantes de los partidos políticos que participan en 

la contienda. Tras ello, dijo el secretario general del IEE, se realizarán los paquetes y material correspondiente, desde el 
jueves anterior, en el domicilio de los presidentes de cada una de las mesas directivas de casillas que serán instaladas el 

próximo domingo, según la disponibilidad de tiempo de cada uno de esos funcionarios electorales. Francisco Ortega 
apuntó que para la jornada electoral de mañana, ya está todo listo para la instalación de las mesas receptoras del voto. 

Explicó que mientras que en Santiago Tulantepec serán instaladas 11 casillas básicas y 23 contiguas, en Xochicoatlán 

serán nueve básicas y 1 contigua. En cuanto a los resultados, apuntó que será a través del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP) del IEE, como sean concentrados los resultados de cada una de las casillas de ambos 

municipios, esperando los resultados aproximadamente a las 10 de la noche. Agregó que los partidos políticos y 
coaliciones registraron representantes generales de casilla, a excepción del PRD en Xochicoatlán, que aunque no registró 

candidato a la alcaldía, sí recibió prerrogativas por actividad electoral. -¿Cómo es que reciben dinero para hacer campaña 
si no tienen candidato? -se le preguntó a Francisco Ortega, quien replicó: "Eso debes preguntárselos a ellos". Por otra 

parte, explicó que las casillas cerrarán a las 18:00 horas, pero en caso de haber personas formadas, se considerará a la 

última para que emita su voto. Tras el cómputo, estos resultados serán enviados a cada Consejo Electoral Municipal, 
desde donde los envían al PREP. Consideró, finalmente, que calculando que la comunidad más lejana está a dos horas de 

distancia del Consejo Electoral Municipal de Santiago Tulantepec, el paquete de la misma llegaría entre las 20:00 y 21:00 
horas, por lo que el resultado estaría dándose, de ese municipio, alrededor de las 22:00 horas del mismo domingo. (Ojo 

Política) 
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Síntesis-Gobierno debe garantizar paz en los comicios: El secretario del PAN en Hidalgo, Jorge Miguel García 

Vázquez solicitó al gobierno estatal y a la Secretaría de Seguridad Pública garantizar la paz en los comicios del próximo 

domingo Garantizar unas elecciones tranquilas y pacíficas en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec el próximo domingo, 
solicitó al gobierno estatal el secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Jorge Miguel García 

Vázquez. Debido a que dichos comicios son de alta competitividad, Jorge García mencionó que se espera una gran 
efervescencia por parte de la sociedad, por lo que para obtener un estado de paz solicitó al gobierno de Hidalgo y a la 

Secretaría de Seguridad Pública estar atentos. ―Solicitamos que el gobierno esté muy al pendiente de que en ambos 

municipios las cosas se den con tranquilidad, sabemos que siempre va a haber personas que de una u otra forma quieran 
posicionarse coaccionando el voto o a través de las dádivas‖, dijo.  Mencionó que las expectativas del partido están 

fincadas en redoblar esfuerzos para consolidar el proyecto de Acción Nacional, lo que se reflejará en el triunfo que 
obtendrán mañana. ―La campaña ha sido ardua, ha sido de casa por casa, de estar muy al contacto con la ciudadanía, de 

escuchar las demandas, de escuchar las necesidades sociales que existen en cada municipio y que nos marcan los 
grandes contrastes que tenemos en nuestro estado‖. Hizo un llamado a los sacerdotes y demás comunidades religiosas 

para profesar sus preferencias partidistas, pero sin intentar influenciar a los demás miembros de su comunidad. Resaltó 

que un municipio enclavado en la sierra como Xochicoatlán, donde la dispersión geográfica y falta de infraestructura 
genera que la sociedad ya levante la voz y exija un gobierno transparente y equitativo, le brindan a su candidato, Nabor 

Pérez, grandes ventajas ante el PRI, considerado como el partido a vencer. (Jorge Vargas, página de internet) 

Plaza Juárez-IEE llama a cordura a candidatos y partidos: Apocas horas del proceso extraordinario mediante el 
cual se elegirán alcaldes en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, a realizarse este domingo, el secretario general del 

Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, Francisco Ortega Sánchez, llamó a la cordura a candidatos, partidos y actores 
políticos en ambos ayuntamientos. De manera general todo transcurre normalmente, aunque se han presentado 

incidentes, como la tentativa de enfrentamiento entre simpatizantes del Partido Verde Ecologista de México y el Partido 
de la Revolución Democrática, la madrugada de este jueves en Santiago Tulantepec. Se presume que dicho 

enfrentamiento se suscitó debido a una supuesta distribución de material de propaganda del candidato del Verde 

Ecologista. Al respecto, el secretario general del IEE señaló que el caso ya se atendió y se le dio cauce como corresponde 
a través de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales. Ortega Sánchez reiteró su llamado a todos los candidatos y 

partidos políticos del ayuntamiento a que mantengan la tranquilidad e invitó a la ciudadanía a cumplir con su 
responsabilidad cívica de votar este domingo con la seguridad de que todas las casillas Serán instaladas oportunamente y 

como lo establece la ley. En el caso de Xochicoatlán, hasta el momento el IEE sólo ha recibido un documento por parte 

del Partido del Trabajo (PT), donde informó que hay algunos retenes de ciudadanos en comunidades del ayuntamiento 
que están limitando el acceso para que gente extraña no llegue a es-tos lugares. "Es lo único que hemos recibido, 

obviamente por escrito, lo demás ha sido todo verbal", precisó el funcionario electoral y añadió que este último caso ya 
fue turnado e incluso se habló con los Consejos Municipales al respecto y se pidió el apoyo de las autoridades 

municipales para que hagan el esfuerzo necesario a fin de que los caminos estén libres. A pesar de lo anterior, Francisco 

Ortega consideró que en términos generales "creemos que están las condiciones dadas, sin problema, para que se lleve a 
cabo la jornada ele remató. (Natalia López, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Define PRD a presidente y secretario general, hoy comité valora fórmulas: Hugo Jaciel Mendoza 
encabezará la segunda planilla para la elección de presidente y secretario general del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD). Esto después de que la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) ratificó el registro de dos fórmulas, 
las cuales serán hoy valoradas por el VII Consejo Estatal del sol azteca. Aunque el último día de registro, las corrientes 

perredistas de Frente Democrático Hidalguense (FDH), Nueva Izquierda y Unidad de la Fuerza Indígena Campesina 

(UFIC) exhortaron a la militancia a promover acuerdos con todas las expresiones, Izquierda Democrática Nacional (IDN) 
presentó a sus contendientes. Fue inscrita una planilla provisional con Oscar Muñoz Gómez como aspirante a dirigente, 

mientras que para secretario general, Julio López Cisneros; no obstante, Hugo Jaciel Mendoza sustituirá al presidente 
propietario antes de celebrarse el VII Consejo Estatal. Recientemente, la CNE validó la inscripción de IDN, así como la 

denominada planilla de unidad, conformada por el ex diputado local, Arturo Sánchez Jiménez y el ex vocero, Marco 

Antonio Rico Mercado. El VII Consejo Estatal será instalado a partir de las 11 de la mañana en el salón Perla de la capital 
hidalguense, está previsto que las negociaciones dispongan más de tres horas, pues la intención es que todos los 

integrantes sean tomados en cuenta para la designación del Comité Ejecutivo Estatal. De igual forma, los poco más de 
160 consejeros definirán a los miembros de la Secretaría de Asuntos Juveniles estatal. Para este cargo se inscribieron un 

total de 8 perfiles; Juan Bravo, Manuel Rivera, José Ángel Hernández, Yolanda Gamero, María del Pilar Granados, José 
Hernández, Paulina Solano y Paola Jurado. (Gabriela Porter, página 04) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

3 de 14 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
33  

 

Crónica-Sólo el CEN azul decide cambios en candidaturas: Cambios en candidaturas panistas, decisión única del 

CEN Serían modificadas las candidaturas hidalguenses, establecidas por el Partido Acción Nacional (PAN) para el 

Congreso de la Unión, sólo por criterio del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), precisó el secretario de Asuntos Electorales, 
Antonio Carabantes Lozada. El funcionario albiazul explicó que el Código Federal de Instituciones y Procedimientos 

Electorales (Cofipe) establece que para la contienda del 1 de julio, partidos políticos y coaliciones deben cumplir con las 
denominadas candidaturas de género, en total 40 por ciento a escala nacional. En Hidalgo, entre los aspirantes a 

diputados federales y senadores estipulan dos mujeres, tanto Claudia Lilia Luna para legisladora, como Xóchitl Gálvez en 

el parlamento; sin embargo, el partido no cumple con la cuota de género que exige la normativa electoral. Por ello, 
Carabantes Lozada sostuvo que será el CEN quien defina eventuales enroques o cambios en los listados de candidatos. 

Por otro lado, la Comisión Nacional de Elecciones (CNE) panista no resuelve los juicios de inconformidad del proceso de 
selección interna de candidatos a San Lázaro, pese a que el plazo para una sentencia vence el 22 de marzo. (Gabriela 

Porter, página 04) 

Milenio-Movimiento Ciudadano estará en boleta electoral: Por primera vez, el partido Movimiento Ciudadano 
(antes Convergencia) imprimirá su nombre en una boleta electoral luego de su cambio de rubrica y será en las elecciones 

extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán cuando por primera ocasión los ciudadanos puedan votar por el 
nombre Movimiento Ciudadano.  María Cruz García Sánchez, coordinadora del Movimiento Ciudadano en Hidalgo, detalló 

que será la primera vez que con el nuevo emblema su partido vaya a una justa electoral el próximo domingo 18 de 

marzo, cuando se elijan a presidentes municipales y administraciones en ambas localidades de la entidad.  ―Les ha 
agradado mucho el nuevo nombre, personalmente en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán se observa que a la ciudadanía 

le ha agradado y se identifican por los mismos colores‖, refirió la única lideresa mujer de partido en Hidalgo. Además, la 
dirigente del partido naranja en el estado denunció que el candidato a presidente municipal del Partido Verde Ecologista 

de México (PVEM) de aquella localidad ha lanzado acusaciones al decir que militantes del Movimiento Ciudadano se están 
retirando de las filas del partido, hecho que negó. A esta irregularidad se suma la entrega de panfletos propagandísticos 

en los que el PVEM también acusaba a militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de golpear a su 

candidato.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Relevos en PRI para reforzar: Con la finalidad de fortalecer la nueva dirigencia nacional del Partido 

Revolucionario Institucional en Hidalgo, el dirigente realizó algunos cambios dentro de su gabinete. Por lo que el líder 

estatal Ricardo Crespo Arroyo designó a Víctor Gómez Navarro como secretario de Finanzas y Administración del tricolor 
en sustitución de Citlalli Jaramillo, a quien agradeció su entrega y profesionalismo. Gómez Navarro fue presidente del 

Consejo Coordinador Empresarial, ha laborado en diversos cargos de la administración pública y aseguró que se sumará 
al partido para desempeñar con dignidad el cargo que le fue conferido. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Sol de Hidalgo-Descartan incidentes en jornada electoral: El Secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 

Pereda, considero que no habrá incidentes graves en las elecciones municipales a desarrollarse el domingo próximo en 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Sin embargo se mantendrá una vigilancia especial para evitar cualquier hecho que 

pueda trastornar la jornada de votaciones. Desde principios de esta semana inicio una observación especial en esas 
localidades para determinar posibles factores de riesgo aunque no se ha ubicado ninguno. Se considera, dijo el 

responsable de la política interna del estado de Hidalgo que las elecciones extraordinarias se desarrollarán sin mayores 

problemas. Interrogado recientemente, respecto a estos comicios que son atípicos respondió: "Empezamos con visitas de 
forma muy particular de parte de las instancias de seguridad para ir tomando las medidas de seguridad en Xochicoatlán y 

Santiago Tulantepec. En base a las observaciones que pudieran surgir se adoptarían, a partir de éste sábado, medidas de 
protocolo, pero éstas no irían mas allá de mediadas preventivas de rutina.  "No tenemos un señalamiento que hable de 

focos rojos o un desborde de pasiones de parte de los partidos cuyos dirigentes se están conduciendo dentro del marco 

legal establecido". Si bien en cierto, expuso, que los procesos municipales generan mayores inquietudes, por que se elige 
a la autoridad más cercana, no se prevén actos violentos. Además "el escenario federal, que ordena un receso, ayuda en 

mucho para que el proceso municipal se desarrolle sin ningún problema." Moctezuma Pereda reiteró su convicción de que 
no habrá problemas ni confrontaciones de consideración durante el proceso electoral que se avecina. En lo general se 

espera una posible amplia participación en las urnas, puntualizó Fernando Moctezuma. (Ojo Política)  
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Crónica-Prevalece estado de derecho en Hidalgo: En el primer año de administración del mandatario José 

Francisco Olvera imperó el estado de derecho, paz social y gobernabilidad en Hidalgo, manifestó el secretario de 

Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda. Consideró que la meta más importante obtenida durante estos primeros 12 
meses de gobierno es la interlocución existente con los diversos organismos, sectores, organizaciones y partidos políticos. 

Bajo este contexto, mantienen una comunicación y coordinación en cada uno de los asuntos y planteamientos que 
exponen los actores políticos y población en general para mantener el orden y la paz social en la entidad. Moctezuma 

Pereda detalló que ninguno de los asuntos que son analizados por las autoridades del gobierno del estado está suelto; al 

contrario, se le da el seguimiento requerido para encontrarle una solución. El funcionario indicó que algunos por su 
complejidad deben ser atendidos por las instancias federales, sobre estos proporcionan la atención de forma puntual, de 

acuerdo con las indicaciones del gobernador. Para resolver y conocer cada uno de estos asuntos, son instaladas mesas 
de negociaciones por parte de las autoridades gubernamentales, con el firme propósito de remediar los conflictos que se 

registran en las diversas regiones del estado. Por otra parte, hizo un llamado a los partidos y actores políticos a 
conducirse con total respeto y en el marco de la ley, durante las elecciones que realizarán en los municipios de Santiago 

Tulantepec y Xochicoatlán. El responsable de la política interna puntualizó que será a través del respeto y la democracia 

como definan los resultados de las elecciones extraordinarias de este día domingo. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Apuestan por avance a través de vinculación: Refrendó José Francisco Olvera Ruiz a los ayuntamientos de 

la región de la huasteca su respeto y apoyo para conjuntamente lograr el desarrollo sustentable con las oportunidades de 

crecimiento que merece la gente de esta zona. Durante esta gira de trabajo el mandatario reiteró su compromiso con las 
comunidades. En esta ocasión, de visita por el municipio de Huautla, llegó a El Cojolite, donde entregó a los habitantes el 

camino de Huautla- El Cojolite, con una longitud de 4.5 kilómetros y una inversión superior a los 22 millones de pesos 
(mdp). Así, es posible de mayor conectividad hacia otros lugares de manera segura y confiable. Ante funcionarios de su 

administración, el titular del Ejecutivo estatal, enfatizó que es a través de la coordinación de acciones entre federación, 
estado y municipios, como los hidalguenses principalmente los huautlenses tendrán acceso a obras y proyectos que los 

ayuden a mejorar su calidad de vida. Afirmó que su administración, en colaboración con instituciones como la Comisión 

Nacional del Desarrollo de Pueblos Indígenas (CDI), brindará en las regiones más marginadas del estado mayores 
beneficios con obras de infraestructura carretera e hidráulicas. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Llama Congreso a alcaldías a contribuir en la legalidad: Exhortó el Congreso del estado a los presidentes 

municipales a contribuir en el camino hacia la legalidad, transparencia y equidad, durante el desarrollo del proceso 
electoral federal que inicia este 29 de marzo. El diputado local Prisco  Manuel Gutiérrez expuso que los riesgos del mal 

uso de los programas sociales, mediante prácticas como el condicionamiento, compra o coacción del voto a cambio de 
recibir beneficios y apoyos sociales, ha incrementado. Ante esta situación, es necesario implementar un Blindaje Electoral 

para promover acciones conjuntas de divulgación, difusión y capacitación para fortalecer la prevención, atención y 
denuncia de delitos electorales,  responsabilidades administrativas de los servidores públicos. Consideró que los 

programas sociales que ejercen los tres órdenes de gobierno, deben ser aplicados y gestionados de forma transparente, 

sin fines político-electorales, para garantizar la equidad y el desarrollo de los procesos electorales estatal y nacional. 
(Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-"Zetas" matan a un policía y hieren a otro: De siete impactos de bala, un policía estatal fue asesinado este 

viernes en la colonia Nopancalco de la capital hidalguense; un elemento más resultó herido y fue trasladado de 
emergencia a un hospital de Pachuca. La policía estatal, atribuyó los hechos al cártel de Los Zetas, organización criminal 

que opera en Hidalgo. Alrededor de las 7:30 de la mañana de este viernes, el uniformado estatal Joel Hernández 
Sampayo, fue acribillado justo cuando se dirigía a tomar el transporte que lo llevaría a su lugar de trabajo. Al darle 

auxilio, su compañero Anacleto Ayotitla Soto fue herido de cuatro impactos de bala.  Los hechos se registraron en la calle 

30 de julio en la colonia Nopancalco de Pachuca, donde supuestamente dos integrantes de la delincuencia organizada 
dispararon a quemarropa contra Hernández Sampayo y Ayotitla Soto, esté último alcanzó a pedir ayuda a la corporación 

de seguridad estatal.  En la calle de la colonia capitalina los cuerpos de los dos elementos quedaron tendidos hasta que 
fueron recogidos por los servicios de emergencia y trasladados a un hospital de la capital hidalguense, sin embargo 

Hernández Sampayo falleció a los pocos minutos de arribar al nosocomio debido a varios impactos de bala que recibió en 
la cabeza. Tras el asesinato, elementos del Ejército, Policía Estatal y municipal acordonaron el área y comenzaron la 

búsqueda de los agresores; incluso, un helicóptero de la Fuerza de Tarea estatal sobrevoló la capital hidalguense como 

parte del operativo de vigilancia, sin embargo, hasta el cierre de la edición de este diario la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo (SSPH), no había dado informes sobre la detención de los sujetos que balacearon a los uniformados.  

Autoridades de seguridad no descartaron que el asesinato tenga que ver con las recientes detenciones en territorio 
estatal de integrantes del cártel de Los Zetas, una de las organizaciones criminales más sanguinarias de México y que su 
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líder máximo Heriberto Lazcano Lazcano, alias El Lazca, es oriundo de Hidalgo.  El asesinato del policía estatal, se suma a 

los recientes atentados que han cobrado la vida de varios elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 

(SSPH); uno de ellos el comandante de la unidad 184 del grupo Fuerza de Tarea que fue abatido cuando salía de comer 
en un restaurante en Tulancingo el pasado 19 de febrero.  Ese domingo, autoridades de la Secretaría de Seguridad 

Pública confirmaron el ataque a dos policías del grupo Fuerza de Tarea, quienes comían en el restaurante de mariscos 
―Los Pinos‖, ubicado a un costado de la ex sede de la presidencia municipal de Tulancingo. Los reportes señalan que dos 

sujetos ingresaron al lugar, ubicaron a los policías quienes terminaban de comer, cuando sin mediar palabra, accionaron 

sus armas de fuego calibre 45 y nueve milímetros.  Al lugar acudieron cerca de 50 efectivos de la Policía Estatal, Policía 
Federal, municipal y el Ejército quienes acordonaron la zona, mientras que efectivos de tránsito y vialidad del estado 

montaron un operativo en las salidas de la ciudad sin que hayan logrado detención, más allá de algunas revisiones.  
(Misael Zavala página 06) 

Milenio-Refinancian la deuda estatal con préstamos: La calificadora internacional Fitch Ratings modificó la 

perspectiva crediticia de Hidalgo de negativa a estable debido a la reducción en el nivel de los pasivos de corto plazo que 
al 31 de julio de 2011 totalizaron 3 mil millones de pesos, monto muy inferior al reportado el 30 de junio de 2010 (11 mil 

154.5 mdp) y emitió un reporte sobre el refinanciamiento de la deuda pública hidalguense. La empresa internacional 
desglosó el comportamiento de pago de préstamos que solicita la entidad, el cual se realiza a través de la colocación de 

certificados bursátiles, con un fideicomiso, y cuyo fiduciario son instituciones bancarias comerciales.  De acuerdo con la 

descripción, en mayo de 2007 el Instituto para el Financiamiento del Estado de Hidalgo (IFEH) llevó a cabo la emisión de 
certificados bursátiles (CBs) IFHGO 07, por medio de la cual obtuvo recursos por 2 mil 450 millones de pesos y con 

vencimiento final hasta mayo 9 de 2019. Según el último reporte de análisis de Fitch para Hidalgo, con fecha del 7 de 
febrero de 2012, con estos recursos el estado refinanció la deuda pública, la cual estaba compuesta por 4 créditos 

bancarios con un saldo conjunto de mil 925.6 millones de pesos y cubrió los costos asociados a dicho refinanciamiento 
(aproximadamente $45 mdp); asimismo el Estado redujo el porcentaje de participaciones federales que tenía afectado 

como fuente de pago de los financiamientos descritos. ―El IFEH celebró un contrato de crédito con el Estado, por un 

monto y con características similares a las de la emisión, cediendo los derechos del mismo a un Fideicomiso Irrevocable 
de Administración y Fuente de Pago (fideicomiso), cuyo fiduciario es Santander, al cual el Estado afectó un 35% de los 

flujos presentes y futuros de las participaciones federales del fondo general (FGP) que le corresponden. Estos recursos 
ingresan al fideicomiso por medio de un depósito directo de la Tesorería de la Federación (TESOFE), de acuerdo a una 

instrucción irrevocable girada por el Estado‖, explica el informe de Fitch. Por otra parte, en caso de presentarse un 

evento de incumplimiento, el fiduciario –el banco- tiene la potestad de retener en el patrimonio del fideicomiso la 
totalidad de los recursos que percibe, es decir, se debe de pagar puntualmente el refinanciamiento de la deuda. 

―Asimismo, todas las cantidades adeudadas a los tenedores son exigibles y pagaderas y el Representante Común está 
autorizado a cobrar el saldo insoluto de los CBs, convirtiéndose en una obligación quirografaria del Instituto (que en la 

práctica no tiene flujos distintos a los pagos del Estado).  Por último, la empresa explica que los documentos de la 

emisión de los certificados establecen la obligación del Estado y del IFEH para instruir al fiduciario (el banco) con 
respecto a la contratación de una nueva cobertura de tasa que cumpla con los plazos establecidos en el fideicomiso con 

por lo menos seis meses de anticipación, es decir, la contratación de la nueva cobertura de tasa debió llevarse a cabo en 
noviembre de 2011, siendo este plazo el último para la renovación del crédito. Última calificación► La empresa 

calificadora de finanzas Moody’s confirmó en 2011 que el estado de Hidalgo mantiene una alta calidad crediticia debido a 
que su deuda pública se ha mantenido manejable por parte de las administraciones estatales. Entre las fortalezas 

crediticias del gobierno de la entidad, la empresa destacó los moderados niveles de deuda y de sus servicios, fuertes 
prácticas de administración, bajos pasivos por pensiones no fondeados y por los resultados financieros consolidados 

relativamente balanceados. El estado de Hidalgo está calificado en la parte media del rango de apreciaciones para 

estados mexicanos. La posición de Hidalgo en relación a sus pares nacionales refleja niveles de deuda y desempeño 
financiero básicamente en línea con la mediana para sus pares. En marzo de 2010 la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) dio a conocer que Hidalgo tiene una deuda pública de 4 mil 108.5 millones de pesos. La titular de la 
Secretaría de Finanzas y Administración estatal, Nuvia Mayorga Delgado, explicó que Hidalgo paga 50 millones de pesos 

mensuales en promedio de su deuda pública entre intereses y capital. (redacción, página 08) 

Milenio-Arqudiócesis de Tulancingo acude a una reunión en IFE: Apoderados legales de 13 Arquidiócesis y 35 
Diócesis del país, entre ellas la de Tulancingo, acudieron a una reunión con el titular del Instituto Federal Electoral (IFE) a 

nivel nacional, Leonardo Valdés para que se demostrara cómo será el proceso electoral federal del próximo 1 de julio. El 
organismo electoral, informó que el consejero presidente sostuvo una reunión con apoderados y representantes de 13 

Arquidiócesis, 35 Diócesis y 18 Provincias Eclesiásticas de la Iglesia Católica del país, con el objetivo de explicar los pasos 

a seguir en la justa electoral para renovar a presidente de la República, senadores y diputados federales.  Además del 
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representante de la Arquidiócesis de Tulancingo, al encuentro se presentaron apoderados eclesiásticos de las 

Arquidiócesis de San Luis Potosí, Acapulco, Tijuana, León, Tuxtla Gutiérrez, Guadalajara, Monterrey, Morelia, Antequera-

Oaxaca, Tlanepantla, Xalapa y Yucatán, y de las Diócesis de Ciudad Altamirano, Celaya, Querétaro, Cuauhtémoc-Madera, 
Parral, Torreón, Gómez Palacio, Autlán, San Juan de los Lagos, Tepic, Culiacán, Huejutla, Atlacomulco, Cuernavaca, 

Toluca, Ciudad Victoria, Tampico, Saltillo, Apatzingán, Zamora, Huajuapan de León, Tlaxcala, Cuatitlán Izcalli, Ecatepec, 
Ciudad Nezahualcóyotl, Texcoco, Valle de Chalco, Teotihuacán, Córdoba, Orizaba, Veracruz, Ciudad Valles, Zacatecas y 

Matehuala.  ―En vista de trabajo que la ciudadanía está participando y se muestra dispuesta a integrar las más de 145 mil 

casillas que se instalarán el día de la jornada electoral. La ciudadanía está participando, está poniendo la cuota que le 
corresponde en términos de esfuerzo y entusiasmo, por lo que todo indica que el Proceso Electoral Federal será exitoso‖, 

aseguró el consejero presidente. Ante el Arzobispo de San Luis Potosí, Luis Morales Reyes; el Obispo de Matehuala, Lucas 
Martínez Lara; el vocal ejecutivo del Instituto en este estado, Pablo Sergio Aispuro Cárdenas, y la esposa del Gobernador 

de San Luis Potosí, María Luisa Ramos Segura, el Presidente del IFE afirmó que la organización de la comicios federales 
sigue la marcha indicada, por lo que el próximo 1 de julio más de 80 millones de mexicanos podrán votar sin problemas y 

en plena libertad. En Hidalgo, en el informe sobre los resultados obtenidos en la Campaña Anual Intensa de actualización 

del IFE, indica que con la entrega de las credenciales el padrón electoral creció a un total de un millón 990 mil 497 
ciudadanos hidalguenses mayores de 18 años que podrán ejercer su derecho al voto para elegir a diputados federales, 

senadores y presidente de la República. ―Se tiene un estadístico de Padrón Electoral de un millón 990 mil 497 ciudadanos 
y una lista nominal de un millón 827 mil 611 ciudadanos‖, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de 

Electores del Instituto Federal Electoral (IFE). ―La reforma electoral aplicada en esta elección federal, donde se renovará 

al Presidente de la República y a los representantes del Poder Legislativo, ha fomentado la equidad y ha respetado la 
libertad de expresión de todos los ciudadanos‖, afirmó el presidente del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés. 

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Compromete gobernador apoyo para la región Huasteca: Durante la gira de trabajo que llevó a cabo la 

región de la Huasteca, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz refrendó a los ayuntamientos respeto y apoyo para que 

de manera conjunta se logre el desarrollo sustentable con las oportunidades de crecimiento que merece la gente que 
habita tan importante región hidalguense. El mandatario hidalguense reiteró que se encuentra comprometido con las 

comunidades, por lo que en esta ocasión, al visitar el municipio de Huautla, llegó a El Cojolite, en donde el mandatario 
entregó a los habitantes el camino de Huautla- El Cojolite, con una longitud de 4.5 kilómetros y una inversión de más de 

22 millones de pesos. Este camino, aseguró, permitirá ampliar la conectividad hacia otros lugares de manera segura y 

confiable. Ante funcionarios de su administración, el gobernador destacó que es a través de la coordinación de acciones 
entre federación, estado y municipios, como los hidalguenses, principalmente los huautlenses, tendrán acceso a obras y 

proyectos que los ayuden a mejorar su calidad de vida. Francisco Olvera afirmó que su administración, en colaboración 
con instituciones como la que encabeza Luis Alberto Rosas Durán, representante de la Comisión Nacional del Desarrollo 

de Pueblos Indígenas en la entidad, brindará en las regiones más marginadas del estado mayores beneficios con obras 

de infraestructura carretera e hidráulicas. Acompañaron el mandatario los secretarios de Desarrollo Social, Geraldina 
García Gordillo; de Planeación, Alberto Meléndez Apodaca; de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos; los alcaldes de 

Huautla, Felipe Juárez Ramírez; de Atlapexco, Antero Nochebuena Hernández; el delegado de Conagua, José María 
Villegas Parga; así como jefes de barrios, delegados, comisariados ejidales y familias de la comunidad de El Cojolite. 

Asimismo, Francisco Olvera detalló que tan sólo en este año para la región Huasteca se construirán 70 techumbres de 
plazas cívicas en igual número de escuelas, atendiendo así a una sentida petición de las comunidades educativas. En 

tanto, la nueva Secretaría de Desarrollo Social, Geraldina García, aseguró que a través de la dependencia a su cargo se 

mantendrá un intenso y permanente trabajo en esta zona y el resto de la entidad, para impulsar importantes obras de 
infraestructura y programas en las que la participación comunitaria es fundamental para lograr el objetivo de dotarlos con 

mayores apoyos. Por último, el mandatario estatal añadió que este camino, requirió para sus tres etapas un total de 
recursos superiores a los 40 millones de pesos aportados por su gobierno.  (redacción, página 11) 

Criterio-Ni un paso atrás vs el crimen: Canales: Confiado en que tiene el apoyo de la sociedad y de sus propios 

subalternos, el jefe de la policía en Hidalgo, Damián Canales Mena, dice que la delincuencia organizada no los va a 
amedrentar: ―No hay un milímetro atrás en la lucha‖. ―En Hidalgo no va a suceder lo que en otras entidades está 

sucediendo, ni nos van a poner contra la pared ni de rodillas. Los hidalguenses hemos mantenido la cabeza erguida y 
jamás, pase lo que pase, nos van a intimidar o a someter‖, dijo. Con la mirada siempre perdida entre sus gruesos lentes 

sin aros, el secretario de Seguridad Pública afirma que se realiza un trabajo que en ningún otro estado se hace, pese a lo 

magro de su presupuesto. ―Aun cuando no lo quiera reconocer el presidente Felipe Calderón, estamos entregando 
resultados y esto es producto del trabajo que estamos haciendo, de manera categórica y firme, la seguridad de los 

hidalguenses está garantizada‖, dijo. El funcionario señala que la delincuencia organizada es como un monstruo de mil 
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cabezas, porque apenas cercenan varios líderes surgen nuevos de manera espontánea. Además, dijo, luego de detener a 

varios jefes ya existen otros. Señaló como ejemplo que el delincuente que murió en el enfrentamiento en Tilcuautla, 

ocurrido la semana pasada, era el nuevo jefe de plaza. ¿Cómo terminar con ese monstruo de mil cabezas y a partir de 
qué? Mire, si supiera cómo hacerlo, ya lo hubiera hecho. Afirma serio y hasta molesto. Recrimina que se haya entendido 

mal una declaración que se difundió en donde aseguraba que ya no había delincuencia organizada en Hidalgo. ―Se 
entendió mal o se malinterpretó‖, e identifica que el grupo delictivo al que combaten con mayor insistencia en Hidalgo 

son los Zetas. Y en torno al líder de esa agrupación Heriberto Lazcano, El Lazca, asegura: ―Que yo sepa, su asiento no 

está aquí, él no está aquí y digo, tengo entendido que es de aquí‖. Acompañado de unos nueve escoltas, Canales Mena 
reafirma que los hidalguenses deben tener la confianza de que están seguros. Además, el funcionario descartó cualquier 

valentonada en sus afirmaciones, sólo asegura que hay confianza en que las filas de la policía se han limpiado, sin 
descartar ―que haya por allí algún deshonesto‖; sin embargo, siente que hay un trabajo a largo plazo que dará buenos 

resultados. En torno a los policías caídos, asegura que contabilizando con el asesinado ayer, ya suman 21, desde la 
muerte del anterior secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Marcos Souverbille González. Entrevistado luego de 

sostener una reunión sobre la carrera policial, horas después del último atentado, planteó que existe orgullo en la 

corporación porque ninguno de los miles de policías hidalguenses siente temor para enfrentar a los delincuentes. 
Descartó alguna nueva estrategia que les permita evitar estos atentados, ―nos disparan por la espalda y es muy difícil 

que los policías se anden cuidando de todas las personas que se encuentran alrededor de ellos‖. (Jorge Martínez, 
página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Analizan opciones para pequeños empresarios: Pequeños y medianos empresarios de Pachuca tienen 

voto de confianza por parte del ayuntamiento para ser nuevamente dignos de crédito. De este modo se pronunció el 
alcalde capitalino Eleazar García, quien anticipó que primero deben sanear la cartera vencida de apoyos al sector 

empresarial que actualmente es de 700 mil pesos. Cuestionado sobre los empresarios que pretenden ser tomados en 
cuenta por la presidencia para mejorar su situación empresarial y financiera, García Sánchez sostuvo que la 

administración anterior lanzó el proyecto de apoyos financieros que ha sido bien aceptada, lo que obliga a estudiar la 
posibilidad que quienes han caído en morosidad  tengan aspiraciones crediticias. ―Necesitamos poner en orden y al día el 

pago de esos créditos, porque tenemos carteras vencidas y debemos contar con el dato exacto para ofrecer a las 

empresas créditos que va de 20 a 40 mil pesos‖. Detalló será necesario establecer reglas para no caer en una nueva 
cartera vencida. Durante la tercera sesión extraordinaria, fue aprobado el dictamen por medio del cual signarán un 

convenio con la delegación federal de Economía para que el municipio opere como organismo intermedio respecto al 
Fondo Pyme. El edil puntualizó que la aprobación del dictamen agilizará trámites para captar recursos y apoyar de 

manera directa a los empresarios asentados en la capital. ―Tenemos una buena iniciativa y da gusto que los regidores 

tengan disposición de trabajo conjunto cuando ven cosas que son para favorecer a las empresas, esto es muestra de que 
existe un asamblea eficiente y responsable que toma determinaciones conjuntas‖. (Milton Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-AMLO pide quitar el tema de la familia a la derecha: Andrés Manuel López Obrador rindió protesta como 
candidato presidencial del PRD y pidió a la izquierda arrebatar el tema de la familia a la derecha. Señaló que la crisis del 

país no es solo por falta de bienes materiales, sino por la carencia de valores éticos y morales. Por ello, pidió a los 

dirigentes de la izquierda ―no dejar el tema de la familia a la derecha‖, por el contrario, abrir el debate y llamar a evitar la 
desintegración familiar, que también ha provocado la crisis social del país.  ―Porque la izquierda debe ajustarse a las 

nuevas circunstancias, porque ser de izquierda en nuestro tiempo es ser honesto y de buen corazón.‖ Aseguró que va de 
nuevo en busca del triunfo el 1 de julio, ―porque así lo exigen las circunstancias‖ y ―porque sabemos lo que se tiene que 

hacer‖. ―Protesto para que con la unidad de todos los mexicanos logremos la transformación que necesita el país, un 
cambio verdadero que significa honestidad, justicia, tranquilidad y paz que merece el pueblo de México, protesto por 

México‖, dijo con la mano derecha levantada. En su discurso improvisado y sólo con una hoja con los lineamientos 

generales de su mensaje ante consejeros, dirigentes y candidatos a gobernador, diputados y senadores del PRD, 
reunidos en el Polyforum Cultural Siqueiros, aseguró: ―Vamos de nuevo a esta campaña por la transformación del país. 

Vamos de nuevo a participar, porque así lo exigen las circunstancias‖. Celebró que el PRD haya actuado de manera 
responsable y haya privilegiado la unidad. ―Porque necesitamos de ésta para convocar a todos los mexicanos a que 

también en unidad, juntos, salvemos al país‖. Acompañado de su esposa, Beatriz Gutiérrez, el ahora candidato electo del 

PRD afirmó que el llamado a la reconciliación es fundamental, ―vamos al cambio por el camino de la concordia, porque 
sólo así vamos a poder sacar a México del pantano en que lo han metido‖. En el país ―aún se mantiene encendida la 
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flama de la esperanza‖ y un ejemplo de ello es el gobierno en la Ciudad de México, donde ―se ha pintado la raya con la 

delincuencia y la policía no está penetrada por la delincuencia‖, a la vez que hizo un reconocimiento a Marcelo Ebrard y a 

Cuauhtémoc Cárdenas, primer jefe de gobierno de la ciudad. La toma de protesta a López Obrador fue presenciada por 
quienes en los últimos años fueron sus detractores. En las primeras filas estaban dirigentes de Nueva Izquierda, como 

Jesús Ortega. El único ausente de la cúpula de Los Chuchos fue el presidente de la Cámara de Diputados, Guadalupe 
Acosta. Tampoco acudieron Cárdenas y Ebrard, así como la candidata al gobierno de Chiapas, la ex priista María Elena 

Orantes, quien fue presentada, pero nunca llegó y el lugar vacío fue ocupado por Alejandra Barrales. Al frente 

acompañaron al abanderado presidencial Jesús Zambrano, Luis Walton, Dolores Padierna, Ricardo Monreal, Manuel 
Camacho Solís, Carlos Navarrete y Armando Ríos Piter. Del otro lado lado del escenario, Miguel Ángel Mancera, Arturo 

Núñez, Graco Ramírez, Fernando Garza, Erik Villanueva y Arnulfo Montes, candidatos a las gubernaturas del Distrito 
Federal, Tabasco, Morelos, Jalisco, Yucatán y Guanajuato. Frente al cierre de filas con su candidato presidencial, como lo 

definió Zambrano, López Obrador extendió su ―mano franca‖ a todos los mexicanos y con más razón, ―a mis amigos y 
compañeros del PRD‖. Su discurso duró casi 30 minutos, al final dijo que se había propuesto hablar poco, ―pero me 
siento muy contento con ustedes‖, y arrancó el grito unánime de ―¡Presidente, Presidente!‖  ► Claves Solo con gafete 

► Antes de la llegada del invitado de honor, ocurrieron algunos tumultos afuera del recinto dispuesto para mil personas, 

entre consejeros nacionales e invitados especiales, quienes solo pudieron ingresar con gafete. El espacio resultó 
insuficiente y hubo varias centenas de seguidores que se quedaron en el espacio dispuesto en la explanada del Polyfórum 
con pantallas gigantes. ► Algunos perredistas con cargo público se les entregaron hasta 20 acreditaciones para que sus 

equipos políticos pudieran ingresar, lo que generó la molestia de quienes no traían invitación y entre los empujones, 
acusaban que solo se estaba dejando pasar a quienes formaran parte de la corriente de Los Chuchos. ► Graduado en 

la “universidad de la vida” Andrés Manuel López Obrador se reunió en privado con estudiantes de la Universidad del 

Valle de México (Campus Lomas Verdes) y aseguró que a pesar de no contar con estudios de posgrado, su vocación para 

el servicio público y los recorridos por el país, le han dado la experiencia necesaria para poder desempeñarse en la 
Presidencia. ―Estudié la licenciatura de Ciencias Políticas y Administración en la UNAM, pero estoy graduado en la 

universidad de la vida, y lo más importante es que tengo vocación de servicio‖. En entrevista con medios de 
comunicación, al término del encuentro, el precandidato de la coalición Movimiento Progresista dijo respetar a los 

ciudadanos que han solicitado su registro como candidatos independientes para la Presidencia de la República, pues 
tienen derecho a votar y ser votados. No obstante, criticó la reforma electoral: ―No es ningún reproche, lo digo de 

manera respetuosa, afectuosa y amorosa, pero Enrique Peña Nieto por cada mensaje de nosotros tendrá tres, y la señora 

Josefina tendrá dos promocionales por cada uno de nosotros. Van a bombardear con la publicidad. Nos quieren cepillar, 
nada más que no van a poder‖.  (Liliana Padilla, página 18) 

Milenio-Vázquez Mota se declara víctima de "guerra sucia": Al reunirse con estudiantes del Tec de Monterrey, 

campus Estado de México, la precandidata del PAN a la Presidencia, Josefina Vázquez Mota, aseguró que en los últimos 
días ha sido víctima de ataques que buscan difamarla y aseguró que sus comentarios sobre la UNAM fueron sacados de 

contexto.  Durante su conferencia, Vázquez Mota señaló que la política no se ha dignificado y ha servido para ―degradar 
y difamar‖ a los demás. ―Yo lo he vivido en los últimos días en carne propia. Todos los días soy objeto de algún 

comentario y sé que así va a ser, y por eso quiero estar tan cerca de los ciudadanos y que cada ciudadano tome su 

propia decisión‖.  Más tarde, en entrevista se le preguntó sobre la ―guerra sucia‖ que, asegura la dirigencia del PAN, 
existe en su contra, así como del presunto contenido de su tesina de titulación en la que calificó a la UNAM de un 

―monstruo‖.  Al preguntarle si reconocía como propia la frase sobre la UNAM señaló: ―Yo reconozco seguramente todo lo 
que ha sido parte de mi vida, pero creo que es claro que hay una pretensión de sacar de contexto y reitero que lo más 

importante son los hechos‖. Lamentó que se quiera sacar de contexto cualquier afirmación y ―el hecho de que estén 
remontándose hasta estos primeros años de mi vida, creo que da cuenta de que tienen sus propias preocupaciones. Yo 

no me voy a detener en esto porque me parece que lo más importante es la ciudadanía‖.  Preguntas incómodas En la 

ronda de preguntas y respuesta la panista tuvo que torear algunos cuestionamientos sobre sus antiguos cargos en la 
administración federal y el Poder Legislativo. ―Muchas de las cosas que usted dice no son verdad, porque siendo 

secretaria de Educación Pública, de Desarrollo Social, diputada en dos ocasiones, no impulsó ninguna de las reformas que 
habla en este instante, ¿por qué pensar que ahora si lo hará?‖, soltó un estudiante durante su conferencia en territorio 

mexiquense. La panista escuchó al estudiante sin abandonar una discreta sonrisa y apenas se movió de su lugar al frente 

del auditorio del campus Lago de Guadalupe, cuando el joven, enfundado en un traje obscuro, continuó hablando 
durante la sesión de presuntas y respuestas. También de pie, como permaneció durante toda su conferencia, Vázquez 

Mota respondió: ―Le agradezco mucho porque me permite ampliar el diálogo. Primero quiero decir que a mi paso por 
Desarrollo Social se redujo importantemente la pobreza y tomamos decisiones muy importantes y, por supuesto, es mi 

punto de vista respetando totalmente el de usted‖. Otro alumno le señaló que en la Cámara de Diputados solo asistió a 
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ocho de las 132 sesiones.  ―De todas las sesiones que tuvimos en el Congreso yo estuve presente en más de 95 por 

ciento y ahí están todas las listas de asistencia, a lo que se refieren son las votaciones en el tablero‖, atajó.  (Daniel 

Venegas, página 19) 

Milenio-"Baja" el PRI a Moreno de su lista para el Senad: El dirigente nacional del Revolucionario Institucional, 

Pedro Joaquín Coldwell, confirmó que el partido le pidió la renuncia al diputado Francisco Moreno, candidato al Senado 

por Morelos, tras las declaraciones discriminatorias contra las mujeres. En entrevista con Joaquín López-Dóriga en Radio 
Fórmula, el dirigente del tricolor aseguró que Moreno aceptó la decisión para no causar ningún problema al partido.  ―Es 

una decisión fuerte pero los priistas estamos en la línea de que no deben realizarse actitudes discriminatorias‖, afirmó 
Joaquín Coldwell.  Detalló que primeramente se tiene que dar de baja la candidatura en procesos internos del partido y 

posteriormente elegir una nueva antes del 22 para registrarse ante el IFE, para lo cual la regla establece que se lleve a 
cabo una conferencia de delegados. Sin embargo, aclaró que se realizará una designación directa del Comité, ya que el 

tiempo máximo para presentar el registro está por terminarse.  El martes pasado, al comparecer ante comisiones el 

director del ISSSTE, Sergio Hidalgo Monroy, Moreno le espetó: ―No hay caballo que no tire a mula, ni mujer bonita que 
no llegue a ser meretriz y hombre bueno que no tire a penco‖. En la sesión del jueves, diputadas de todos los partidos 

tomaron la tribuna para reclamar la discriminación y exigieron una disculpa pública del diputado. Moreno se disculpó, 
pero soltó: sólo dije una frase histórica.  (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

:Que la llegada de Javier Lozano a la ―red de voceros‖ del Comité Ejecutivo Nacional del PAN tiene como objetivo 

convertir al ex secretario del Trabajo en el verdadero vocero de la campaña de Josefina Vázquez Mota, luego del 
fallido papel desempeñado en ese puesto por Juan Marcos Gutiérrez. 

La principal queja sobre la labor de Gutiérrez es que, aparte de no haber construido un discurso de la candidata, 
cometió un error mayúsculo con los 10 misiles contra Enrique Peña Nieto y la desafortunada frase de ―las trae 

muertas‖ al referirse a los feminicidios ocurridos en el Estado de México. 

:Que, en realidad, el supuesto enojo de Guadalupe Acosta Naranjo por la falta de quórum para la discusión en lo 

particular de la Ley contra la Trata de Personas fue simulado, lo mismo que su amago de citar a sesión del pleno el 
próximo martes para dejar a los legisladores sin puente de primavera como castigo. 

Resulta que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados también tenía prisa en concluir la sesión 

porque debía hacer maletas, ya que por la noche viajó a España a un evento de la Corte de Cádiz. 

El regreso de Acosta Naranjo a México se tiene contemplado hasta el jueves. A ver si se vuelve a deshacer en disculpas 

a los mexicanos. 

:Que al parecer muy mal cayó en la Facultad de Derecho de la UNAM la decisión del rector, José Narro, de postular 

solo mujeres (María Leoba Castañeda, Norka María López Zamarripa y Elssie Núñez) en la terna para reemplazar 
al actual director, Ruperto Patiño. 

Puede ser una de las primeras ocasiones en la UNAM en que se diera una defensa de género, pero esta vez desde el lado 
de los hombres, que representan 70 por ciento de la población académica y docente de la emblemática facultad. 

¿No había ni un hombre que mereciera competir? 

:Que en el restaurante terraza del hotel Hilton se vio en amena charla durante casi dos horas al líder de la Federación de 
Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE), Joel Ayala, y a la ex aspirante al Gobierno del Distrito Federal 

Alejandra Barrales. 

El primero, un cercano operador de Beatriz Paredes, precandidata del PRI al gobierno capitalino; y la segunda como 
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que no ha aceptado del todo que Miguel Ángel Mancera le ganara la carrera en la postulación de las izquierdas. 

¿Qué pasa ahí? 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

MUCHO tiempo dejó correr el presidente Felipe Calderón para la designación de José Ángel Córdova Villalobos al frente 
de la Secretaría de Educación Pública. Lo hizo dos semanas antes de que venciera el o plazo para que Alonso Lujambio 

renunciara para ser candidato a senador por el PAN. El nombramiento también dio una salida decorosa a Córdova, quien 

buscó la nominación azul al gobierno de Guanajuato y luego le dieron, de consolación, una posición muy abajo en las 
listas para senador, un sitio muy poco probable para alcanzar el escaño. Don José Ángel aguantó firme, antes que irse 

con el PRI guanajuatense. Al final, Calderón le dio una aspirina al doctor en el último tramo del sexenio,  

LA ESTRUCTURA de mando de la campaña presidencial del PRI crece, crece, crece, para dar cabida a los políticos que no 
entraron a las listas al Congreso de la Unión y otros espacios estatales. Ya de por sí, la correa de mando es bastante 

robusta: un comandante en jefe, muchísimos generales y muchísima más tropa. Enrique Peña Nieto tiene a su 

coordinador general de campaña, a dos vice coordinadores generales, a cinco coordinadores regionales —uno por cada 
circunscripción—, a sus coordinadores de vinculación con la sociedad, empresarios, jóvenes, a 32 coordinadores estatales 

y además toda una estructura integrada por comités directivos estatales, municipales, distritales, en los pueblos y ejidos, 
además de las redes de apoyo, las organizaciones. jUffiff!  

EL COORDINADOR del Diálogo para la Re-¡construcción de México Manuel Camacho Solís, la ha pasado muy mal en los 

últimos días por estar lidiando con las diferencias entre los dirigentes del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, relacionadas 

con el reparto de las candidaturas a pues-tos de elección popular. Nos informan que don Manuel ha planteado la 
renuncia al cargo, pero que ninguno de los líderes de las izquierdas ha aceptado tal posibilidad, bajo el argumento de 

que él tiene habilidades para nadar entre tiburones.  

EL FUEGO amigo en el PRI de la ciudad de México está por derribar una parte de los apoyos a la candidata priísta al 
gobierno del DF, Beatriz Paredes Rangel. Nos aseguran que un diputado federal del Revolucionario Institucional, el 

impresentable Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, pactó con algunas tribus del Partido de la Revolución Democrática para 

que hagan la vida imposible a los precandidatos a diputados locales y jefes delegacionales armes a doña Beatriz. Los 
perredistas no dudaron en apoyar la artillería de Gutiérrez de la Torre, nos comentan.  

LA VÍSPERA de la reunión del Comité Ejecutivo Nacional del PAN para tratar el caso del polémico alcalde de Monterrey, 

Fernando Larrazábal, algunos integrantes de la cúpula azul estaban de lo más resignados: el hombre se saldrá con la 
suya. El asunto se resolvió con un trueque: dejar la candidatura de diputado federal plurinominal por una de mayoría. De 

esa forma don Fernando tendrá que hacer campaña y ganar el distrito electoral, argumentaban. En fin, que la dirigencia 

de Gustavo Madero se la puso fácil a este político que ha hecho negocios desde su posición y ahora hasta tendrá 
recursos para hacer proselitismo, nos comentan.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EN LAS MOVILIZACIONES de profesores sindicalizados de este año aplicó aquella Ley de Murphy que reza: todo lo que 

pueda salir mal, ¡saldrá peor! 

AUNQUE cada año, al acercarse el Día del Maestro, los mentores afiliados al SNTE usan las marchas y bloqueos como un 

medio de chantaje para negociar sus contratos y aumentos salariales, en este 2012 todo se conjuntó para complicar más 
el panorama. 

LA INTENTONA del gobierno de establecer la evaluación universal a profesores unió en un mismo frente al sindicato de 
Elba Esther Gordillo y a la disidencia agrupada en la CNTE como no ocurría desde hace muchos años. 

EN TANTO, el gobierno de Felipe Calderón insistió en dejar acéfala a la SEP hasta ayer, cuando el problema ya les había 
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estallado en las manos. 

Y PARA "amolarla de acabar", como es año de elecciones, nadie quiere enemistarse con la profesora Gordillo, quien tiene 
el poder para inclinar la balanza en no pocos distritos electorales, ciudades y hasta en entidades completas. 

PERO QUIZÁS lo peor es que pasan los días y nomás no se divisa a una autoridad, federal, capitalina o estatal, que 
levante la mano para tomar al toro por los cuernos o, al menos, sacar al buey de la barranca. 

¿SERÁ que el flamante titular de la SEP, el doctor José Ángel Córdova Villalobos, tendrá el remedio para esta 

enfermedad? Es pregunta que se cura en salud. 

AL INTERIOR del llamado "Círculo Azul" del equipo de la candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, las 

patadas están a la orden del día. 

DICEN QUE ya son más que evidentes las desavenencias entre el coordinador de la campaña, Roberto Gil, y Daniel 

Hernández, uno de los principales asesores de Vázquez Mota. 

ANTE ESTO se dice que la candidata va a apagar el fuego en su equipo ¡echándole gasolina! 

Y ES QUE, según esto, el nuevo estratega es, ni más ni menos que ¡Juan Molinar Horcasitas!, por lo que el incendio en 

Twitter comenzará en cinco, cuatro, tres... 

CUENTAN que en el CEN del PRI y en el equipo de campaña de Enrique Peña Nieto ya tiraron la toalla en el pleito que se 

traen en el DF su precandidata, Beatriz Paredes, y el líder de los pepenadores, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre. 

TAN COMPLICADO ha sido lograr un acuerdo entre esos dos bandos, que en más de una ocasión acabaron a golpes, que 
de plano interrumpieron las negociaciones. 

Y AL tenor de: "el DF dará los votos que tenga que dar", los representantes de la presidencia tricolor y de la campaña 
peñista dejaron a los priistas capitalinos haciéndose bolas solos y decidieron enfocarse a otras entidades en donde sí se 

pueda trabajar en equipo. 

COMO quien dice, declararon a la capital un caso perdido... en toda la extensión de la palabra. 

SI ALGUIEN tiene por ahí una copia del Manual de Carreño, por favor, hágasela llegar al titular de Gobernación, Alejandro 

Poiré. 

RESULTA que le tocó ser el anfitrión de la Primera Dama, Margarita Zavala, en el arranque de la colecta de la Cruz Roja, 

pero, en cuanto terminó la ceremonia, el secretario se esfumó y dejó sola a la señora. 

Y, NO ES por molestar, pero ni siquiera hubo alguien de esa Secretaría que la acompañara a su camioneta. 

NADA MÁS le faltó -parafraseando al clásico- que le hubiera propuesto: "Colectas y te vas". 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

CNC contra la Sedesol: Onésimo Serrano González, dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), 

se ha caracterizado por ser un férreo defensor de las políticas públicas del gobierno estatal y un severo cuestionador del 
gobierno federal. Esta vez  debatió la ―irresponsabilidad y falta de voluntad política del gobierno federal‖, pues la 
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Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) no entregó en cinco bimestres los complementos nutricionales y la leche 

fortificada para los niños de seis meses a cinco años ni a mujeres embarazadas‖. También planteó que con fundamento 

en datos del Perfil Nutricional de los Escolares de Hidalgo (Penute),  los infantes de talla baja se concentran en los  
municipios de Xochiatipan, Huehuetla y Pisaflores, considerados también como de alta marginación. ―Entre 1994 y 2004 

se presentó una cifra del 27.9% entre la niñez hidalguense con peso y talla bajos, pero de acuerdo a los resultados más 
recientes del Penute, la desnutrición bajó al 7.9%‖, planteó el también diputado local del PRI y sustentó este descenso 

en el Programa Alimentario que reparte despensas en comunidades de alta y muy alta marginación. La otra cara de la 

desnutrición es la obesidad infantil, que se registró mayoritariamente en los municipios de Tula, Tlahuelilpan, 
Mixquiahuala, Tetepango, Tlaxcoapan y Pachuca, en donde el 43.4 y 35.5% de la niñez de estos municipios presentó 

sobrepeso y obesidad respectivamente. Más grave aún es que 92 mil 492 menores en edad escolar no asisten a ninguna 
escuela. ―Tristemente vemos que estos problemas se acabarán en al menos 10 años, de acuerdo con expertos‖. Antes ya 

se había confrontado con la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), por el 
problema de la falta de producción de alimentos básicos, que nos obligan a importarlos de otros países. Por cierto, el 

cambio de dirigencia en la CNC, que debió ocurrir a principios de este año electoral, se ha tenido que postergar por la 

misma razón. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien también quiere ser chapulín y está por dejar la diputación es Christian Pulido del Partido Verde, pues 
ahora resulta que quiere abandonar su curul local para buscar un lugar en el Congreso de la Unión, aunque lo malo es 

que no sabe cuándo será, pues en la dirigencia estatal no le han dicho si sí va o no va. Pero lo peor es que cuando fue 
electo como legislador estatal, Pulido prometió que no le dejaría su lugar a nadie, pero ya ven, a los políticos sólo se les 

debe creer lo que no hablan. 

: Que ayer se escapó un reo, pero ahora de Ixmiquilpan, por lo que su director, Aarón Moisés Ángeles Juárez deberá 

entregar cuentas a las autoridades estatales, pero lo curioso del caso es que el director general de Readaptación Social, 
Fernando Enciso Carreón inmediatamente quiso lavarse las manos y lo primero que hizo fue acusar a Moisés 

Ángeles de que el penal de Ixmiquilpan no cumple con las medidas de seguridad necesarias para evitar este tipo de 

situaciones. Lo raro es que lo dice ya que hubo una fuga. Aquí hay gato encerrado. 

: Que la estructura de Morena en el estado, coordinada por Héctor Legorreta ya tienen una tarea por todo el estado, 
pues dicen que de un tiempo a la fecha el principal argumento que utilizan para promover a su candidato es la promesa 

del aeropuerto en Tizayuca y de paso darle un rozón a quienes en un principio comenzaron con el proyecto, como la 

diputada Paula Hernández. A ver si no se enojan en el PRI, pues también es una de sus principales apuestas. 

: Que ayer el ex secretario general del PAN, Raimundo Ordoñez fue a Tulancingo con el pretexto de la Feria Vivir 
Mejor; sin embargo, dicen que después del acto oficial el ahora director de la OSFAE se reunió con militantes panistas. A 

Raimundo no le han olvidado sus raíces que lo llevaron al puesto donde está ahora. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar: 

Martha López vs Adelfa Zúñiga: La pelea de esta semana se la llevan dos de las mujeres más poderosas en sus 
respectivos rubros, en una esquina está la poderosísima Martha López, a quien un buen día se le ocurrió vender terrenos 

a sus agremiados en el municipio de El Arenal y en la otra esquina, la alcaldesa de dicho municipio, Adelfa Zúñiga quien 
no se dejó extorsionar por López. Ahora el problema es que ambas se acusan de extorsionadoras y se han declarado la 

guerra sucia pues ambas buscan quedarse con varias hectáreas de terreno. ¿Quién ganará la batalla? Hagan sus 
apuestas señores. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Sería mucho pedir que no huela a narcoatentado? (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Mireya Borrego: Ahora al frente del área de comunicación en la Secretaría de Desarrollo Social estatal queda 
claro que su tenacidad, pero sobre todo el profesionalismo demostrado en varias áreas de la administración pública lo 

que coloca a esta funcionaria como uno de los perfiles más cercanos a Geraldina García, motivo por el cual ahora sumará 
esfuerzos desde esta dependencia  

Abajo—Javier Ruiz Prieto: Al titular de la Cámara Nacional de la Vivienda en fechas resientes se le ve con cierto 

desinterés por promover la generación de más espacios dentro del territorio estatal, porque en lugar referir las medidas 

implementadas para mejorar, se empecina en recordar lo difícil que es el escenario para los desarrolladores en la entidad.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRD 

Es tal la desorganización previa al cambio de dirigencia estatal en el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) que los integrantes del comité saliente no tienen a quien entregarle los vehículos utilitarios bajo su 

resguardo. 

PUENTE 

Este fin de semana se verificará el segundo puente del año y miles de estudiantes de todos los niveles 

podrán disfrutar de un descanso previo a las cercanas vacaciones de Semana Santa. En el ambiente ya hay 
ánimos encendidos pues el clima es favorable para quienes gustan de visitar balnearios y parques acuáticos; sin 

embargo, en el gobierno del estado ya confirmaron que los burócratas sólo tendrán dos días libres, como sucede cada 
año. 

IEEH 

EL Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH) se declaró listo para que mañana se lleven a 
efecto las elecciones extraordinarias municipales en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. El exhorto es a 

que los comicios cuenten con una gran participación ciudadana y se desarrollen en plena tranquilidad. Los 

ciudadanos de estas demarcaciones deben de recordar que en comparación con otras administraciones municipales 
llevan un retraso de varios meses y en términos presupuestales les representará un año perdido casi por completo. 

COLECTA 

La colecta anual de la Cruz Roja Mexicana arrancó con altas expectativas a escala estatal por lo que la 
convocatoria a la población es extensa. El gobierno estatal tiene planeado apoyar a la benemérita institución y 

construir en pocos meses una nueva central de emergencias para ampliar el espectro de atención. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 
 

 
 

 


